

# Le courage marin

Samedi 24 juillet, Annie Héral-Vieau a dédié son livre « Evgueny Smurgis, rameur d'océan » (1) à la librairie L'Arlequin, un livre consacré à un homme qui a « défié l'horizon » à la rame.

14 novembre 1993. Quelque part entre l'île d'Oléron et le continent. Le vent forçit et Evgueny Smurgis, un navigateur russe, est seul dans ce pertuis sur son bateau à rames. Une tempête est imminente. La houle se lève. Les vagues charrient du sable. Soudain, venue d'un hélicoptère, une voix incite le rameur à se mettre à l'abri dans un des nombreux chenaux. Mais Smurgis refuse d'entendre les conseils, il courra à sa perte.

## Tour du monde inachevé

Basé sur les témoignages de ses amis rameurs, ce livre décrit les étapes et les péripéties d'un tour du monde à la rame inachevé. Pour Annie Héral-Vieau : « Sans faire de



**Annie Héral-Vieau : premières dédicaces.** PHOTO RAOUL COLMARD

l'antiféminisme de base, ce qui m'a amenée à écrire ce récit, c'est cette forme de courage dont sont habités certains hommes. Un courage qui pousse les marins à affronter les éléments en de douteux combats. »

(1) « Evgueny Smurgis, rameur d'océan », aux éditions Bonne Anse (en vente dans toutes les librairies).